

## ABSTRAK

ERLY DWI CAHYANI, 12103193166, Optimalisasi Undang-Undang Kewarganegaraan Berkaitan Dengan Status Kewarganegaraan Atlet Sepakbola Yang Dinaturalisasi, Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syari'ah Dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Ahmad Gelora Mahardika, S.IP., M.H.

**Kata Kunci:** Undang-Undang Kewarganegaraan, Status Kewarganegaraan, Naturalisasi

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh kurang optimalnya Undang-Undang Kewarganegaraan yang mengatur mengenai naturalisasi atlet sepakbola. Proses pewarganegaraan (Naturalisasi) yang didasarkan pada Pasal 20 Undang-Undang Kewarganegaraan RI mempunyai kecenderungan yang destruktif terhadap perkembangan olahraga Indonesia, khususnya sepakbola. Hal tersebut disebabkan, naturalisasi yang dilakukan oleh Pemerintah dilakukan pada atlet yang ternyata tidak membawa prestasi yang baik bagi Indonesia setelah di naturalisasi, dengan kata lain persepakbolaan Indonesia masih di taraf yang sama sebelum adanya atlet yang dinaturalisasi. Kondisi kontraproduktif ini menyebabkan esensi dari Pasal 20 Undang-Undang Kewarganegaraan yang mana pemberian status kewarganegaraan Indonesia melalui jalur istimewa untuk kepentingan negara menjadi terindikasi, yang disebabkan warga negara asing yang dinaturalisasi justru tidak mempunyai kontribusi baik bagi perkembangan olahraga di Indonesia khususnya di Indonesia.

Adapun rumusan masalah yang diangkat dalam penelitian ini ialah: 1) bagaimana pengaturan naturalisasi terhadap warga negara asing dalam Undang-Undang Kewarganegaraan RI? 2) bagaimana pewarganegaraan atlet sepakbola ditinjau dari segi keadilan sehubungan dengan kontribusi atlet terhadap Indonesia? 3) bagaimana pengoptimalisasian Undang-Undang Kewarganegaraan sehubungan dengan naturalisasi atlet sepakbola di Indonesia?

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian hukum normatif yang mana melalui pendekatan perundang-undangan. Adapun teknik pengumpulan data menggunakan studi dokumen dengan mengkaji dokumen mengenai hukum yang berasal dari beberapa sumber yang berkaitan dengan penelitian. Teknik analisis data menggunakan analisis kualitatif yakni pendalaman atas pandangan hukum terhadap seluruh sumber data terkait yang bersifat deskriptif dan menarik kesimpulan.

Hasil penelitian yang diperoleh yaitu: 1) Undang-Undang Kewarganegaraan mengatur mengenai naturalisasi yang terbagi menjadi 4 jalur

yaitu naturalisasi jalur reguler/biasa yang diatur dalam pasal 9, jalur perkawinan yang diatur dalam pasal 19, jalur istimewa yang diatur dalam pasal 20, dan jalur pemain keturunan yang diatur dalam pasal 6. 2) Dengan adanya jaminan dan perlindungan hukum dari negara terhadap para atlet yang telah dinaturalisasi, dirasa kurang adil bagi warga biasa yang akan dinaturalisasi apabila proses naturalisasi atlet sepakbola dipermudah mengingat beberapa atlet yang telah dinaturalisasi performanya tidak sebaik yang diharapkan. 3) diperlukan adanya optimalisasi terhadap Pasal 20 Undang-Undang Kewarganegaraan dengan menambahkan ketentuan yang berkaitan dengan prestasi atlet sepakbola yang ternyata tidak membawa kemajuan bagi timnas Indonesia yakni dengan memberi denda atau konsekuensi lain atas performa buruk dan hal lain setelah para atlet dinaturalisasi.

## ABSTRACT

ERLY DWI CAHYANI, 12103193166, Optimization of the Citizenship Law Relating to the Citizenship Status of Naturalized Football Athletes, Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor: Ahmad Gelora Mahardika, S.IP., M.H.

**Keywords:** Citizenship Law, Citizenship Status, Naturalization

This research is motivated by the lack of optimality in the Citizenship Law which regulates the naturalization of football athletes. The process of citizenship (Naturalization) which is based on Article 20 of the Indonesian Citizenship Law has a destructive tendency towards the development of Indonesian sports, especially football. This is because the naturalization carried out by the Government was carried out on athletes who apparently did not bring good achievements to Indonesia after being naturalized, in other words Indonesian football was still at the same level before there were naturalized athletes. This counterproductive condition causes the essence of Article 20 of the Citizenship Law in which the granting of Indonesian citizenship status through special channels for the benefit of the state becomes indicated, which is because naturalized foreign nationals do not have a good contribution to the development of sports in Indonesia, especially in Indonesia.

The formulation of the problems raised in this research are: 1) how are naturalization arrangements for foreign nationals in the Indonesian Citizenship Law? 2) how is the citizenship of football athletes in terms of justice in relation to the contribution of athletes to Indonesia? 3) how is the Citizenship Law optimized in relation to the naturalization of football athletes in Indonesia?

The research method used in this research is normative legal research which uses a statutory approach. The data collection technique uses document studies by reviewing legal documents originating from several sources related to research. The data analysis technique uses qualitative analysis, namely the in-depth analysis of legal views on all related data sources that are descriptive in nature and draw conclusions.

The research results obtained are: 1) The Citizenship Law regulates naturalization which is divided into 4 pathways, namely the regular/ordinary pathway naturalization regulated in Article 9, the marriage pathway regulated in Article 19, the special pathway regulated in Article 20, and the hereditary players regulated in article 6. 2) With the existence of guarantees and legal protection from the state for athletes who have been naturalized, it is felt that it is unfair for ordinary citizens who will be naturalized if the naturalization process for football athletes is made easy considering that some athletes who

have been naturalized do not perform as well as they should. expected. 3) it is necessary to optimize Article 20 of the Citizenship Law by adding provisions relating to the achievements of football athletes which apparently do not bring progress to the Indonesian national team, namely by imposing fines or other consequences for poor performance and other things after the athletes are naturalized.

## الملخص

إرلي دوي كاهياني ، 12103193166 ، تحسين قانون المواطنة فيما يتعلق بوضع جنسية لاعبي كرة القدم المتجنسين ، برنامج دراسة القانون الدستوري ، كلية الشريعة والقانون ، جامعة ولاية سيد علي رحمة الله الإسلامية ، تولونغاونغ ، 2023 ، المستشار: أحمد جيلورا مهارديكا ماجستير في القانون

**الكلمات المفتاحية:** قانون الجنسية ، حالة الجنسية ، التجنس

الدافع وراء هذا البحث هو عدم وجود أمثلية في قانون المواطنة الذي ينظم تجنيس لاعبي كرة القدم. عملية المواطنة (التجنس) التي تستند إلى المادة 20 من قانون المواطنة لجمهورية إندونيسيا لها اتجاه مدمر نحو تطوير الرياضة الإندونيسية ، وخاصة كرة القدم. وذلك لأن التجنس الذي قامت به الحكومة تم على الرياضيين الذين لم يحققوا إنجازات جيدة لإندونيسيا بعد حصولهم على الجنسية ، وبعبارة أخرى ، كانت كرة القدم الإندونيسية لا تزال على نفس المستوى قبل تجنيس الرياضيين. يتسبب هذا الشرط العكسي في جوهر المادة 20 من قانون المواطنة حيث يُشار إلى منح الجنسية الإندونيسية من خلال قنوات خاصة لصالح الدولة ، وذلك لأن الرعايا الأجانب المتجنسين ليس لديهم مساهمة جيدة في تطوير الرياضة في إندونيسيا ، وخاصة في إندونيسيا.

صياغة المشاكل التي أثرت في هذه الدراسة هي: 1) كيف هي ترتيبات التجنس للأجانب في قانون الجنسية الإندونيسي؟ 2) ما هي مواطنة لاعبي كرة القدم من حيث العدالة فيما يتعلق بمساهمة الرياضيين في إندونيسيا؟ 3) كيف يتم تحسين قانون المواطنة فيما يتعلق بتجنيس لاعبي كرة القدم في إندونيسيا؟

إن منهج البحث المستخدم في هذا البحث هو البحث القانوني المعياري الذي يستخدم المنهج القانوني. تستخدم تقنية جمع البيانات دراسات الوثائق من خلال مراجعة الوثائق القانونية الصادرة عن عدة مصادر متعلقة بالبحث. تستخدم تقنية تحليل البيانات التحليل النوعي ، أي التحليل المتعمق للآراء القانونية حول جميع مصادر البيانات ذات الصلة والتي تتسم بطبيعتها بالوصف واستخلاص النتائج.

نتائج البحث التي تم الحصول عليها هي: 1) ينظم قانون الجنسية التجنس الذي ينقسم إلى 4 مسارات ، وهي المسار العادي / العادي الذي تنظمه المادة 9 ، ومسار الزواج المنظم في المادة 19 ، والمسار الخاص الذي تنظمه المادة 20 ، و اللاعبون بالوراثة المنصوص عليهم في المادة 6. 2) مع وجود ضمانات وحماية قانونية من

الدولة للرياضيين الذين تم تجنيسهم ، يُعتقد أنه من غير العدل للمواطنين العاديين الذين سيتم تجنيسهم إذا تمت عملية تجنيس لاعبي كرة القدم من السهل اعتبار أن بعض الرياضيين الذين تم تجنيسهم لا يؤدون كما ينبغي. (3) من الضروري تحسين المادة 20 من قانون المواطنة عن طريق إضافة أحكام تتعلق بإنجازات لاعبي كرة القدم والتي يبدو أنها لا تحقق تقدمًا للمنتخب الوطني الإندونيسي ، أي من خلال فرض غرامات أو عواقب أخرى على الأداء السيئ وأشياء أخرى بعد يتم تجنيس الرياضيين.